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Betreff 

 
Anfrage des Stadtrates Herrn Schenke - Auswirkungen der Anhebung der 
Gewerbesteuer 
 

 
I. Sachverhalt 
 
Im Rahmen des beschlossenen Haushaltssicherungskonzepts 2012 der Stadt Eisenach 
sollte die Gewerbesteuer von 400 auf 460 Punkte angehoben werden. Die 
Oberbürgermeisterin hatte in der Beschlussvorlage, in den Ausschüssen und der 
Stadtratssitzung im Dezember auf die Auswirkungen für die Stadt mehrfach hingewiesen. Mir 
ist als Unternehmersohn bekannt, dass ein Großteil des Mittelstandes hier vor Ort diese 
Steuer nicht bezahlen, weil Ihr Gewinn dies nicht hergibt. Sie sind es aber, die durch 
Mehreinnahmen und der damit verbundenen Handlungsfähigkeit der Stadt profitieren 
würden. 
 
II. Fragestellung 
 
Wie viele Gewerbetreibende gibt es in Eisenach und wie viele von ihnen zahlen 
Gewerbesteuer an die Stadt (bitte in absoluten Zahlen und in Prozent)? 
 
Wie hoch waren bzw. sind die Einnahmen an Gewerbesteuern in den Jahren 2010, 2011 und 
2012 und wie hoch ist/war der Durchschnitt der Gewerbesteuern in Bezug auf die zahlenden 
Gewerbetreibenden? 
 
Von welchem durchschnittlichen Anstieg (Mehrbelastung des einzelnen Gewerbetreibenden) 
in Euro muss bei einer Erhöhung der Gewerbesteuer wie im Haushaltssicherungskonzept 
vorgesehen, ausgegangen werden? 
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